

# 2024 LES GLACIERS DISPA- RAISSENT, ET APRÈS ?

La Maison  
des Alpes vous  
invite à  
ces évènements

## LA MAISON DE RIBAUPIERRE

La fondation, « La Maison des Alpes » a été créée en 2001 par des géologues, glaciologues et habitants de la région afin de valoriser le potentiel géotouristique du Val d'Hérens.

Elle gère le Centre de géologie et de glaciologie des Haudères et organise des expositions et des excursions thématiques. Elle est située à La Fauchère dans l'emblématique bâtiment « de Ribaupierre », qui lui a été donnée par la Commune d'Evolène et qu'elle restaure.

## NOUS CONTACTER

[info@lamaisondesalpes.ch](mailto:info@lamaisondesalpes.ch)

## BUS

Arrêt : « La Fauchère »



*Restez attentifs à toute éventuelle modification d'horaire sur notre site internet*

[www.lamaisondesalpes.ch](http://www.lamaisondesalpes.ch)



LA MAISON DES ALPES

[www.lamaisondesalpes.ch](http://www.lamaisondesalpes.ch)



ÉVOLÈNE  
RÉGION



LA MAISON DES ALPES



ÉVOLÈNE  
RÉGION

## EXPOSITION « MÉMOIRE DE GLACE » 06.07 - 26.10.2024

Les Haudères - Ch. de l'Ecole 1  
Centre de Géologie et Glaciologie  
En collaboration avec le Musée d'Histoire du Valais  
et l'Office cantonal d'archéologie

Cet été, la Maison des Alpes mettra en avant l'archéologie glaciaire, étudiant les vestiges découverts dans les glaciers alpins. La découverte d'Ötzi, la momie vieille de 5000 ans révélée en 1991 dans les Alpes italiennes, a marqué la reconnaissance planétaire de cette discipline. Avec le réchauffement climatique, ces découvertes offrent un aperçu unique de l'histoire humaine dans les Alpes. Comme par le passé, la plupart des découvertes seront faites en haute montagne par des randonneurs ou des travailleurs. Peut-être par vous aussi? Des objets exposés incluront une reproduction d'une statuette celtique découverte au col Collon. Le vernissage de cette nouvelle exposition est prévu le samedi 6 juillet à 11h00.



**VERNISSAGE**  
samedi 6 juillet  
à 11h

## JOURNÉE PORTES OUVERTES 3.08.2024

Découvrez l'emblématique bâtiment de la Fauchère à  
Evolène lors de cette journée et l'expo « Sonner les gla[s]cier ».

## EXPOSITION « SONNER LE GLA[S]CIER » 27.07 – 28.09.2024

Evolène – Route des Haudères 17  
Maison des Alpes

Evolène et La Maison des Alpes ont été choisies pour accueillir une étape du projet suisse «Regarder les glaciers s'en aller». Cet événement se propose de porter un regard artistique et culturel sur l'évolution des glaciers et son impact sur le paysage, la biodiversité et les populations de montagne en Suisse.

Organisée en collaboration avec l'association «le Cairn», l'exposition « Sonner le gla[s]cier » présente le résultat d'un workshop avec des scientifiques et un collectif d'artistes, qui utilisent leur créativité et leur sensibilité pour aborder le sujet et imaginer les conséquences de la disparition des glaciers. Le vernissage de l'exposition, « Sonner le gla[s]cier », aura lieu le samedi 27 juillet de 17h30 à 21h00, en présence des artistes et de Bernard Fibicher, commissaire du projet suisse «Regarder le glacier s'en aller». [www.artforglaciers.ch](http://www.artforglaciers.ch)  
Des médiations, conférences et excursions, seront organisées durant l'été. [www.lamaisondesalpes.ch](http://www.lamaisondesalpes.ch)



**VERNISSAGE**  
Samedi 27 juillet  
de 17h30 à 21h  
En présence des artistes

## ET ENCORE...

### FESTIVAL DE FILMS JUILLET - AOÛT 2024

Cinéma d'Evolène

«La Fondation des Alpes» vous propose un nouveau film tous les vendredis soirs au cinéma d'Evolène avec le soutien d'Evolène Région Tourisme.

Nous vous attendons aux dates suivantes :

Vendredi 19 juillet 17h00  
Paradise, la procession des glaciers,  
d'Hugo Cousino, Pauline Zufferey,  
Sebastian Voide et Alain Kalbermatten

Jeudi 25 juillet, 17h00  
Dans l'objectif de Marcel Gaspoz: la faune  
alpine. Diaporama

Vendredi 26 juillet 19h00  
Glaciers jusqu'à la source du Rhône  
de Cédric Tassan

Vendredi 2 août 17h00  
Le sublime désastre, de Bernard Garo  
et Marc Décosterd, avec la participation  
de B.Garo, Amédée Zryd et Pierre Kunz

Mercredi 7 août 17h00  
Dans l'objectif de Marcel Gaspoz:  
la faune alpine. Diaporama

Vendredi 9 août 17h00  
La fabuleuse histoire de la conquête  
de l'eau, de Raphael Blanc, 2022

Vendredi 16 août 19h00 1818  
La débâcle du Giétroz, de Christian Berrut,  
2019, suivi d'un débat avec H. Dumoulin  
et A Zryd

### CONCERT VIBRATION4 31.07.24

Chapelle des Haudères

Quatuor de flûtes traversières,

«Requiem des glaciers», pour quatuor de flûtes  
et complainte de glaciers

Créations de Dorothea Hofmann, Doina Rotaru  
et Andreas Zurbruggen. Les sons  
originaux de la fonte des glaciers ont été  
enregistrés puis mis en musique. Le glacier  
gémissant devient alors musicien, jouant  
sur scène avec l'ensemble Vibration4.  
Une projection vidéo intensifie la complainte  
du glacier disparaissant petit à petit.

Ce concert proposé par le Festival classique  
des Haudères s'inscrit dans le cadre de la  
manifestation, décentralisée dans toute la  
Suisse « Regarder le glacier s'en aller »  
et l'exposition « Sonner le gla[s]cier »,  
à La Maison des Alpes.



  
LA MAISON DES ALPES  
[www.lamaisondesalpes.ch](http://www.lamaisondesalpes.ch)

